

6 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 (要 点)

日 時	令和 7 年 7 月 2 日 (水) 午前 10 時 00 分
場 所	庁舎第 3 別館 2 階 会議室
出席委員	教育長 小澤和樹、委員 山本泰正、委員 高橋典子、 委員 竹田美和、委員 野間真美
会議に出席した者の職・氏名	副教育長 越智政徳、教育政策局長 青野光尚 教育大綱推進課主幹 崎山憲一、学校教育課長 井上洋 生涯学習課長 瀬尾孝志、学校給食課長 渡部信一、 教育大綱推進課長補佐 松岡敏一
傍聴人	一般 2 名
議 題	1 5 月教育委員会会議録の承認 2 会議録署名委員の指名 3 教育長報告 4 議題 議案第 39 号 令和 7 年度教育費補正予算に係る意見聴取について 議案第 40 号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について 議案第 41 号 今治市開発総合センター運営審議会委員の委嘱について
小澤教育長	午前 10 時 00 分、開会を宣す。 日程番号 1、5 月定例教育委員会の会議録を承認してよいか問う。
—各委員—	承認する。
小澤教育長	日程番号 2、会議録の署名委員に、山本委員、高橋委員を指名する。
小澤教育長	日程番号 3、教育長報告を行う。 質疑がないか問う。

小澤教育長	<p><議題審議></p>
	<p>「議案第39号 今治市図書館運営審議会委員の委嘱について」「議案第40号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について」「議案第41号 今治市開発総合センター運営審議会委員の委嘱について」説明を求める。</p>
瀬尾生涯学習課長	<p>—「議案第39号 今治市図書館運営審議会委員の委嘱について」「議案第40号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について」「議案第41号 今治市開発総合センター運営審議会委員の委嘱について」説明—</p>
小澤教育長	<p>質問がないか問う。</p>
	<p>なし</p>
小澤教育長	<p>承認してよいか問う。</p>
—各委員—	<p>承認する。</p>
小澤教育長	<p>その他に質問がないか問う。</p>
高橋委員	<p>県外で児童の画像をグループチャットに掲載していた教師が逮捕された事件があった。文科省からも服務規律の徹底を求める通知が昨日出されたが、保護者の方も不安な思いもあり、先生を信じるとともに、どこでも起こりうる事件なので、心配されている方もおられると思う。今治市では、持ってきた個人の携帯を職員室に置いておくようにしているのか。それとも常時持ったまま行動しているのか。スマホ利用の実態を教えてほしい。予防のための措置はどのようなものがあるか。事件ではその学校のデジカメを使っていたことはショックだったが、しかし、学校のデジカメであれば、皆で確認ができる。個人の携帯だと、使用制限をすとか、銀行のように公用のスマホを貸し出しするなどの方法があるかと思うが、現状と合わせてどのように対策を考えているのか教えてほしい。</p>
井上学校教育課長	<p>昨日、県教育委員会から、指導を徹底するよう通知が届いた。各学校には事前に通知しているが、本日の教頭会でも管理徹底するよう伝える。スマホに関しては、例えば職員室から離れている場所であるとか、今だとプールなどに行く際には、スマホを持って行って、</p>

何かあればすぐに連絡したり、救急車を要請したり、子どもの命を預かっているので、最短の時間で最善の努力ができるようにしている。特に小学校については、ほとんどの教員が持っていると思う。ただ、画像に残すのに、個人のスマホを使うことはよくないと考えているので、共通認識をもって指導していく。状況によっては使用する場合もあるかもしれないが、教職員としてのモラルをもって、職責を全うしたいと考えており、今後も指導を行っていく。

小澤教育長

他に質問がないか問う。

野間委員

昔、各教室に電話が備え付けてあったが、今もあるのか。

小澤教育長

電話があるところもあるが、すべての教室に備え付けられているわけではない。

野間委員

先日話に上がったように、雷の危険などの非常時に、気象などチェックするのに携帯電話が必要な場合があると思う。

指導も必要だが、一生懸命されている先生方は、あまりに言われると不快に思うこともあるかもしれない。

先日、学校訪問の際、「不祥事防止研修」という名称を聞いて驚いた。民間だとポジティブに、「コンプライアンス研修」という言い方をする、先生方が前向きに思える取組みにしてほしい、と伝えた。県全体で使われている名称ということではあったが、若い先生達がそんな世界なのかと受け取らないよう配慮した指導をしてほしい。

小澤教育長

先ほど井上課長より話があったことを教頭会で通知するとともに指導も行う。ことあるごとに私が言っている「教師は、子どもたちにとって最大の教育環境である。」「教える立場が、まず手本を示す。」ということを考えて行動していたら、子どもの人権を侵すような盗撮にはつながらないと思う。その意識に立ってということも今日の教頭会で伝える。

盗撮については、全国的に話題となっているので、盗撮をしないということよりも、疑われることをしないように学校として具体的にどういったことをするか、どういったことをしないかという決まりを作る必要があると今日の教頭会で指導助言する。

竹田委員

先ほど高橋委員が言われた携帯電話の金融機関での支給は、営業担当にはある。費用もあるのですぐには難しいと思うが、各学校に

何台か緊急連絡のために携帯電話があってもいいのではないか。特にプールに個人のスマホを持っていくとなると不安があるし、疑われることも先生には不名誉であると思うので、学校に公用携帯を配備することも検討してほしい。

USBについては、金融機関では、会社のパソコンにUSBは一切接続できないようになっている。学校では、外部からのUSBは接続できないと思うが、USBの持ち帰りはどうなっているのか。

井上学校教育課長

USBによるデータの持ち出しについては、校長と教頭で管理している。USBは金庫等で保管しており、教頭に申請し、校長がUSBを貸し出し、どのデータを持ち出すか確認してから、持ち出すことになっている。今は、ほとんどの場合、家に持ち帰ることは許可していない。文章的なものは許可することはあるが、個人情報を持ち出さないように必ずチェックしている。

小澤教育長

他に質問がないか問う。

高橋委員

働き方改革について、先日の議会でも出ていたが、2年ほど前から、常盤小学校でノー残業デイと業務効率化デイということで、1週間に2日は5時を過ぎると電話に出ないということとその時間で子どもたちのための準備を行うことを保護者に文章やHP等で伝え、理解を得て実践している。そういった子どものために教師の働き方改革の取り組みを他校に広げていくような動きはないのか教えてほしい。

井上学校教育課長

校長会で、そういったことができるかどうか意見を求めたが、学校によって現状が違うため一律に進めるのは難しいということだった。ただ、働き方改革の方向に世の中も進んでおり、保護者の理解も得やすくなってきていると感じているので、何ができるかということを経験校で意見を出し合って、教育委員会と協議をしながら進めていく方向で進めている。まだ、具体的な案はできていない。

山本委員

文科省の方から「12のやめることリスト」がでてきている。例えば、校納金の現金徴収をやめることとか、紙での何々をやめる等、具体的にやめる12項目が並んでいる。今治市では、サーバー等の更新を予算上の問題でオンプレミスを選択した。私も仕方がないと納得したが、オンプレミスを選択したことで、「12のやめることリスト」の何ができるのかということを示さないといけない。それをベースにして各学校で働き方改革を進めていくようにしなければならない

い。

小澤教育長

明日で学校訪問が終わるが、その際に管理職の学校の取組みの報告にある学校重点取組事項の中で働き方改革について報告してもらっている。高橋委員が紹介した取組みやペーパーレス化や朝の欠席連絡の電話以外での連絡等の先進的な取組みについては、今日の教頭会でも紹介する。山本委員が言われた「12 のやめることリスト」については、例えば、保護者の見守り活動が丁寧に行える地域と小規模校で教員も協力する地域等、実態を踏まえながら、それぞれの学校でできる働き方改革を進めるよう今日の教頭会で話をする。

山本委員

令和6年度の報告を読んだが、現状把握はできている。教育長が言われたように何ができて何ができないかということを考えながら、できることをやっていく姿勢を示すことが必要だ。

小澤教育長

午前10時33分、閉会を宣す。